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会議に付した事件

及 び 採 決 結 果

報 告 協 議 事 項

１ 令和４年度広島県市町教育委員会教育委員研修会について

２ 職員の服務規律の厳正確保等について

３ 学校現場での授業研究システム活用例のWEB掲載について

４ HPによる学校だよりの閲覧について

５ 令和５年（令和４年度）安芸太田町二十歳を祝う会について

６ 令和５年（令和４年度）立志式について



【 議 事 録 】

日程第１ 開会                       （午前 9時 30 分開会）

教育長）

皆さん、おはようございます。山の方は雪が積もって、スキー場もオープンしたようです。

町内はコロナの第 8波が、やや右上がりという感じでございまして、感染者の報告が続いて

いるような状況です。

それでは、今日全員出席でございますので、これから教育委員会会議を開きます。今日の

議題はお手元のとおりでございます。ご覧いただきまして、報告協議の中で公開になじまな

いものがあれば、最後に回したいと思いますが、いかがでしょうか。

（意見なし）

教育長）

それでは、日程の通り進めさせていただきます。

日程第２ 教育長報告

（以下の項目について報告）

１ 12 月～1月の学校等の状況

①中学校合同修学旅行（12 月 4 日～6日）東京方面

②安芸太田町 12 月定例議会（12 月 5 日～8日）議会

③第 3回安芸太田町らしい教育のあり方懇話会（12 月 7 日）役場

※第 4回は、2月 10 日（金）18：00～の予定

④町教委による校長ヒアリング（12 月 14 日）川森センター

⑤【予定】人権フェスタ（12 月 17 日）川森センター

⑥【予定】芸北支所による校長ヒアリング（12 月 19 日）川森センター

⑦【予定】2学期終業式（12 月 23 日）、学校閉庁日（12 月 28 日）

⑧【予定】安芸太田町二十歳を祝う会（1月 8日）川森センター

⑨【予定】学校始業式（1月 10 日）

⑩【予定】新しい学びプロ全国大会（1月 20 日～21 日）京都市西院小学校

⑪【予定】全国町村教育長会常任理事会（2月 2日～3日）東京

⑫【予定】中学校 2年生・立志式（2月 4日）川森センター

⑬【予定】新しい学びプロ・報告会・連絡協議会（2月 4日～5日）東京

２ 安芸太田町 12 月定例議会（12 月 5 日～8日）議会 一般質問【再掲】

（1）大江議員 学校教育について

・学校教育の主体は誰か。教育は何を目指すか。

・現在の学校教育の課題は何か。

・大綱の策定について文科省通知「町長が策定する」は、どう反映させるか。

・自然を生かした保育教育や「きのくに子ども学園」をどう取り上げるのか。

（2）末田議員 蓑（みの）づくり支援について

・蓑の生産、販売、後継者育成等



（3）田島議員 児童生徒の安心安全な通学手段について

・一人通学の実態

・通学路の安全確保（除雪等）

・スクールバス運用の見通し

３ 第 3回安芸太田町らしい教育のあり方懇話会（12 月 7 日）【再掲】

（1） 提案者 堀 真一郎（学校法人 きのくに子どもの村学園学園長）

４ 令和５年度（2023）への対応

①町内小・中学校の ICT教育の充実

・ICT教育環境の整備と活用、学習意欲を高め学習内容の定着を図る。

②小学校英語活動・中学校英語教育の充実

・保育所・小学校英語活動及び中学校英語科における ALT 及びコーディネーターの計画

的・効果的な活用、中学校英語検定制度の完全活用

③「知・徳・体」のバランスのとれた基礎基本の定着と学力向上を図る。

・標準学力調査（東京書籍）の実施と結果分析・Iチェック

④CoREF「新しい学びプロジェクト」研究協議会への参画 14年目、協調学習を引き起こ

す授業の開発と実施授業の拡大を図る。

⑤町長による「教育大綱」策定への対応

５ 服務規律の徹底について

・セクハラ・わいせつ・飲酒運転等の未然防止

・交通違反や交通事故の未然防止

教育長）

私の方からは以上でございますが、何かご質問等ございますか。

（意見なし）

日程第３ 報告・協議

教育長）

それでは、報告・協議に入りたいと思います。報告協議１令和４年度広島県市町教育委員

会教育委員研修会についてを議題とします。事務局より説明をお願いします。

清水主幹）

（令和４年度広島県市町教育委員会教育委員研修会について説明）

小田委員）

これは、一年に一回こういう会議があるんですか。

清水主幹）

そうですね。全国の大会もありますし、県の大会については今年度は２月に開催する予定

となっております。



教育長）

研修対象者とありますが、教育委員会連合会という会の代議員は私がやっています。研修

会の前に年度初めの総会があり、それは 5月に済んでいます。研修の事業としてやっておら

れ、この一回ではないんです。長年教育委員をしておられる方の永年勤続表彰というのもご

ざいます。

清水主幹）

本町からは池野委員さんがご出席ということで、こちらで手続きを進めていきたいと思い

ます。

教育長）

私は、この日は別の会議が東京で入っておりますので、欠席いたしますのでよろしくお願

いいたします。

教育長）

それでは、報告協議２職員の服務規律の厳正確保等についてを議題とします。事務局より

説明をお願いします。

清水主幹）

（職員の服務規律の厳正確保等について説明）

教育長）

何かご意見、ご質問ございますか。

（意見なし）

教育長）

報告協議３学校現場での授業研究システム活用例のWEB掲載についてを議題とします。

事務局から説明をお願いします。

免田主幹）

（学校現場での授業研究システム活用例のWEB掲載について説明）

教育長）

これは、学校のホームページなどでリンク先を見ることができるんですか。

免田主幹）

加計小学校はさっそくトップページに貼って紹介してくださいました。クリックしたらす

ぐ出るようにしてくださいました。

教育長）

教育委員会はまだしてないんですか。

免田主幹）

教育委員会はしてあります。協調学習のページには飛ぶようにしてありますので、ぜひご

覧ください。



教育長）

なかなか出歩くというのも大変だから、こういうものを見ていただくことをしっかり言う

しかないです。何か見られて、ご感想なり、ございますか。

清胤委員）

ここに五島先生が書かれてますけど、従来型の教師から生徒へのいわゆる普通の授業で

は、生徒のつぶやきなどを聞く余裕はなかったと思うんです。ここを大事にされて、協調学

習をこのように展開してくださっているということは素晴らしいことだなと改めて思わせ

ていただきました。これからもよろしくお願いします。

河本委員）

今更ながらに、先生たちが先に体験されているんだなと思いました。どのような反応が出

るかとかです。それが無ければ、どういう風に進めていくのかなと、まとめるのは大変だろ

うなと思ったんですけれども、こうやって書いてあるので、なるほどと思いました。しっか

りと広めてもらって、裏話じゃないですけど、もっと知りたいと思いました。

免田主幹）

子どもたちに思いっきり委ねる学び方なので、どれだけ事前にシミュレーションという

か、これならきっと子どもたちが学びを深めてくれるだろうという、先生たちの準備がない

とうまくいかないです。そこを、学校みんなでやっているところは一つ大きいと思っていま

す。この方法は、町内どこの学校でもやっています。全部の学校で取り組んでいることなの

で、そういうのも少しずつ知っていただけたらと思います。

教育長）

写真の中で、テーブルの真ん中に四角い機材があって、それからたこ足のようにコードが

出ていて、子どもたちの胸にピンマイクがつながっています。これは、真ん中にレンズがあ

り、みんなの顔が映るようになっていて、みんなの声も入るようになって、映像と声が文字

になって記録されていくというものなんです。この機械は販売しておりませんので、今後、

開発が進めば、どこの学校も使うところが出てくると思います。

先生方には、学期に 1回ずつ、年 3回はこのような授業をやってくださいとお願いをして

おります。毎日していたら教科書が終わりませんし、定着させる必要もありますけれども、

年 3回、子どもに全部委ねて、どんどん自分たちの力で議論しながら、みんながお互いに自

分のレベルで納得して知識をつかんでいくことが必要です。先生方にもそういう授業ができ

るんだということを実感していただきたいです。日頃は別の授業をやってもいいけど、子ど

もたちが自主的に、主体的に学ぶような様子を作り出したという喜びを先生自身が持っても

らいたいというのがあります。中には、年間で数十回行う先生もいました。各教科 3回やっ

てもらえば 9 教科あるので、年間で 27 回は最低できるわけです。人事異動で変わってきま

すが、若い先生がどんどん学んで、それを次の人に継承していくということをやっていきた

いと思います。

教育長）

報告協議４HPによる学校だより閲覧についてを議題とします。事務局から説明をお願い

します。

清水主幹）

（HPによる学校だより閲覧について説明）



教育長）

この間の中学校の修学旅行も全部写真があって、学校にタイムリーに送られてきますの

で、私もそれを見させていただきました。

池野委員）

更新はするんでしょうが、これは教頭先生の仕事ですか。

清水主幹）

各学校にホームページ担当の先生が対応するところもありますが、教頭先生のところもあ

ります。最終的には管理職に見ていただいた上で更新ということになっておりますので、い

ろいろな先生がその都度、更新できるようなシステムにはなっております。

教育長）

校長先生や教頭先生が自宅から休日に更新することもできるんですか。

清水主幹）

できます。

小田委員）

この修学旅行の写真も学校で更新されているんですか。写真を送られて、ということです

か。

清水主幹）

現場からその都度写真を学校に送り、学校がホームページに載せるというような形になっ

ています。

教育長）

報告協議５令和５年（令和４年度）安芸太田町二十歳を祝う会についてを議題とします。

事務局より説明をお願いします。

江川課長補佐）

（令和５年（令和４年度）安芸太田町二十歳を祝う会について説明）

教育長）

何かご質問などございますか。

（意見なし）

教育長）

来賓は若干増やしています。教育委員さんだけでなく、少し増やしています。

他の町では二十歳の集いという言い方をするところもあります。それから、18 歳で成人式

を行うところが、全国の市町村自治体は 2,000 を超えるんですが、わずか３市町となってお

ります。後は二十歳でやることとなっております。



清胤委員）

祝うという言葉がいいです。人生の節目にちゃんと祝ってあげたいし、すごく良いネーミ

ングだと思います。

教育長）

二十歳を祝う会というのは多いと思います。ぜひ、委員の皆様もご出席いただけれたらと

思います。

教育長）

報告協議６令和５年（令和４年度）立志式についてを議題とします。事務局より説明をお

願いします。

江川課長補佐）

（令和５年（令和４年度）立志式について説明）

教育長）

何かご意見ご質問等ありますか。

（意見なし）

教育長）

立志式は、全国的には、全ての町、学校で行っているわけではないんです。町をあげて、

中学２年生を対象に行っているというのは非常に珍しいです。しかも、学校が主催で行って

いるのが普通なんですが、町、団体として行っているのは、極めて珍しいケースだと思いま

す。こうやって実績を見ると、過去に来ていただいたのは、県内出身の方で、いろんなとこ

ろで活躍されている方です。スタートはＲＣＣの青山さんです。それから地元出身というこ

とで、元プロ野球選手の定詰さんから始まって、丸本さんや奥田さんというような形で、繋

ぎながら行っています。

教育長）

以上で予定された報告協議は終わりですけれども、何か事務局の方で補足や追加がありま

すか。委員の皆さんはどうでしょうか。

池野委員）

12 月になると予算査定があると思うんですが、なかなか前に進みにくいんでしょうけれど

も、この季節私が思うのが、筒賀公園地のテニスコートです。年間一回程度の使用しかない

のに、維持管理されているわけですが、合併後引き続いてきたので、ある程度方向性を出し

た方がいいんじゃないかと思うんですが、それはどうなのでしょうか。

園田次長）

テニスコートの問題なんですが、教育委員会が管理している施設で、テニスコートだけで

はなく、プールだったり、他にも社会教育施設、体育施設含めて、数々の施設があるわけで

ございます。教育委員会内部でも、将来的な施設利用の在り方について協議を行ってるとこ

ろです。テニスコートも、年に一回使うか使わないかというような状況、実質的にはほとん

ど使っていないような状況の施設が他にもあります。教育委員会だけではなく、町全体の公

共施設の在り方をどうするかということを、総務課の財政係を中心に、来年度も含めて検討



するというような方針を出しておりますので、教育委員会としても方針を一緒に定め、町全

体で公共施設のあり方というものを考えていかないといけません。基本的には、使わないも

のはその後の利用をどうするかとか、地域との関わりとかそういったことを含めて検討を進

めて参りたいと思っております。

池野委員）

集会所を指定管理に移行したり、客観的に使用回数とか必要性とか、ランク付けするとい

うのはどうですか。例えば、将来的にも残していくとか、地元と協議をして廃止にしていく

とか、ランク付けをして、目に見える形で打ち出した方がいいんだろうと思います。長年、

社会体育施設について、お願いしてきたと思うんですが、地元と協議があって、感情もあっ

て非常に難しいとは思いますが、町として責任をもって施設の存廃を含めて方向性を出して

いただきますようお願いいたします。

教育長）

ありがとうございました。他に何かありますか。

（意見なし）

教育長）

それでは、今日予定されておりました議題はすべて終了いたしました。

では次回の教育委員会会議の日程調整をお願いします。

（次回の教育委員会会議の日程調整）

１月１６日月曜日を候補日とさせていただきます。

以上で令和４年第１２回教育委員会議を終わります。ありがとうございました。

（午前 10 時 16 分 閉会）


